

Grandeur Mgr Georges Gauthier, évêque de Philippopolis, à l'hôpital Saint-Jean-de-Dieu; c'était le 14 janvier 1913.

“ Le parcours des salles terminé, dit la relation, Monseigneur est introduit dans la pharmacie au moment où l'une des trente-six soeurs qui suivent les cours inaugurés par MM. les docteurs Tétrault et de Bellefeuille, subit un premier examen.

“ Debout, baguette en main, face au squelette qu'elle est en train d'analyser, notre jeune soeur répond avec assurance aux questions que lui posent messieurs les professeurs, lorsque, soudain, la porte s'ouvre.

“ C'est Monseigneur! Etonnement puis satisfaction visible de Sa Grandeur; surprise des professeurs, confusion de la pauvre candidate.

“ Après avoir béni le groupe, adressé d'aimables paroles à tous, Monseigneur s'enquiert avec beaucoup d'intérêt de la nature et de la durée des cours donnés par MM. les professeurs, et les prie de vouloir bien poursuivre l'interrogatoire auquel notre petite soeur se soumet avec une certaine timidité qui se conçoit facilement, mais qui ne préjudicie nullement à la justesse de ses réponses.

“ Un coup d'oeil sur la feuille d'inscription qui lui est présentée, permet à Monseigneur de constater avec quel succès les soeurs ont passé ce premier examen. Sur un maximum de 100 points, deux les ont décrochés avec honneur; quatorze en ont conservé, 95; six, 90; huit, 85; quatre, 75 et une, 70.

“ Et il n'y a pas eu de favoritisme, Monseigneur, ajoute le Dr Tétrault, secondé par le Dr de Bellefeuille. Nous nous montrons plutôt sévères, tant dans l'intérêt des religieuses que pour notre propre satisfaction. Lorsque, les trois années d'études terminées, les soeurs recevront leur brevet de capacité, nous pourrons dire avec certitude qu'elles ont les connaissances voulues et sont hautement qualifiées pour remplir les fonctions dont elles s'acquittent déjà avec tant de dévouement et de charité ”.